

~~X~~

Kōros Paifōou.

Inscriptions de Delphes

Reliefs de Delphes avec un roi lâtryle Dij. 2. J. Agno-
du 111^e siècle. jnagias
1850 Perdrizet; 1897

Inv. 1853 Stèle de marbre blanc, brisée en plus Ly. 476-81.
seurs morceaux, mais complète. Elle a été trou-
vée au milieu de l'année 1894, dans un des
jambages de l'arc en plein cintre qui s'ouvre
dans le milieu du grand mur entièrement
parallèle à une inscription mentionnée

AKAΔHΜΙΑ M. Homolle et T. Jaujard **ΑΩΗΝαΝ**

des Inscriptions en date du 5^e siècle

1894 (Comptes-Rendus 1896 p. 54) Hauteur 0,79
larg 0^m 24 ép 0^m 12 haut des lettres 0^m. 008.

La barre droite de phi ne dépasse la ligne ni
en haut ni en bas, la bouche est plus resserrée
que dans notre fac-simile. L'oméga a la for-
me σ comme par ex. dans le devant d'Ob-
a pour Protogenes, ou dans le papyrus de La-
chis de Nocton. Ma koffy, The Flinders Pe-
tric papyri, II p 165. — Copie de M. Homolle.



Kόδος Ραιφόνια

[Ε]ποχές αρχιμενος, ογκεύοντος
Των εναγίησ πανιδα Μανιά Δι-
υρος θεραπέας, ζεόγε τας εσό-
γει, των Δερπών οι αγροί τηρε-
των ουριασθεντος τας εννιάνοις. Ε-
πειδή Κόδος Ραιφόνια ιρανικ
βασιζεις στη δοτική φρεγερη
χρονιας είναι την ημέρα

Την η ημέρα την ημέρα την η μετανοεις την η

ΑΚΑΔΗΜΙΑ

ΑΘΗΝΑΝ



την αυτον βγαντινην την
ενας, και την επιστρέψει
την Τούρρης ο Νεαρογιλας
επανιστει ταν αιγρον ον ε
κει σολι η την εργον και ταν εσό-
γιν, οροχειας ταν σολι εναν-
τεος Κόδον Ραιφόνια ιρανικ
βασιζει, ανανεωσαδας ή
και ταν νεστηρονταν αυτης οπο-
γεισαν και την ανταντανταν επιστρέψεις
την και αυτην και επιστρέψεις και
νεστηρονταν αυτην και επιστρέψεις οπ

Στόιος Παΐστον

443

οκαρδειαν αργιαν αριγιαν
ωροσπιαν επι σαοι, τοις αγιωσ.
ν οις αι πογισ θιστη ναι παζα ε-
σα ναι τοις αγιοις ωροφέρεις
ναι ευρηθαις ταις πογισ, α
ναπαδεις οι λατε τοις γριποναι
νι δαιται ναι αναδινειν ει
τοις ειργανολατην τοις ειναι
του ερπου.



ΑΚΑΔΗΜΙΑ

Les archontes des phrygues sont connus entre 617 et 616,

ΑΘΗΝΑΝ

dans cette période, il n'y en a pas de nom d'as-
tation, ce qui donne pour terminus ante quem
l'an 201. D'après le caractère de l'écriture, l'in-
scription semble de la seconde moitié du IIIe siècle.
On connaît plusieurs rois bédryses du nom de Co-
tys : 1^e le père de Kerashtetis, Cotys 1^{er} (382-358)
dont on a des monnaies de cuivre et d'argent(1)

(1) Cat. Brit. Mus. Thrace. p. 202-203. Les monnaies
portent au revers le vase à deux anses qui figure
sur les monnaies de Cypreste. Ce vase serait

Mörs Païfsoe.

2^e celui qui se battit contre les Romains en qualité d'allié de Persée : on a de lui une pièce de cuivre (1); c'est le Lotys II des numismates. Toutes considérations pachéographiques mises à part, il ne peut s'agir ici ni du lotys du IV^e siècle, ni de celui du second, tous deux étaient fils d'un Leuthes (2). Ainsi le roi qui en appela jusqu'ici

la mygdon, est représenté au revers des monnaies (fig. I) dans un habit d'archer, portant deux rois monogrammes de Lysôte, ville située près de l'embouchure de l'Hébre, à l'entrée du pays d'Otryse (Smidt Blumer, Mem. gr. p. 52). Peut-être est-il permis d'ajouter que le vase en que Sirén meutrait aussi bien le nom de mygdon que celui de mygdon, et qu'il est un type parlant aussi bien sur les monnaies de Lotys que sur celles de Lysôte.

(1) Koechne Mem. de Saint-Petersbourg IV, 341 = Beschhr. d. ant. Münzen 2. Berlin, I, 331. (2) Pour le père de Lotys I cf. Hark. Hormes 1871 p. 89. Pour le père de l'allié de Persée, cf. Tito Livre XLII, 51: venerat eudem Lotys Leuthae filius, rex gentis Adyvarum, cum milie delectis equitibus, pari forma hecstum numero.



ΑΚΑΔΗΜΙΑ ΑΟΗΝΝΩΝ

Séries Païfou

Cotys II est au moins Cotys III et peut-être le fils petit du notre. A ceci il nous ne voyons pas de preuves à attribuer (2) le fait joint, à cette observation que l'intermédiaire entre Cotys et Daphnis est un Néapolitain, c'est à dire un Macédonien, doit-il induire à croire que l'autonomie reconnue après Alexandre par les Adryses n'était pas complète; que si l'on voit le Cotys de II^e siècle amener un commandant d'ailleurs remarquablement faible, à cette époque Macédonie,

AKADHMA  **AOHNnN**

je? Dans l'état actuel de nos connaissances, la question doit se poser, mais ne peut être résolue. Des faits n'en sont pas moins aperçus par notre inscription, qui dans le silence des documents sur l'histoire des Adryses au II^e siècle prennent une assez grande importance: 1^o le royaume Adryse, à la faveur sans doute des guerres qui suivirent la mort d'Alexandre, reçut entièrement ou en partie, son autonomie; 2^o il doit être gouverné par les descendants de ses anciens rois. De ce, la (3) A moins qu'il ne faille lui donner la préférence jusqu'à ici au Cotys du II^e siècle.

la Thrace, pendant le III^e siècle, soumise toute entière successivement à Lysimache, à Ptolémée et à Leraunes, à Antiochus II, à Ptolémée Euerzète. Que le royaume cette de Tyrs, il devait subsister en Thrace des états indépendants; au moins en restait-il un, le vieux royaume Cadrys. Cette conclusion est en parfait accord avec les résultats de la numismatique (1); des deniers thraces au type de Lysimache nous montrent les monnaies de Kerme, et associés à ces dernières, il est fort possible que Kerme, ouvrant et associé à l'empereur, soit possédé par les rois Cadrys au commencement du III^e siècle.

Notre Cotys avait bien mérité du sanctuaire de la ville, et de ceux des Déléphiens que leurs affaires particulières amenaient dans son royaume; le met iōta (11e) exclut l'hypothèse que ces Déléphiens fussent des théorès. Autre contre bienveillance générale, Cotys s'était concilié la

(1) Droysen Hist de l'Hell. tr. fr. III p. 308

(2) B.L.H. V. p. 331 (Muret)

A 18

Héros Païfōs.

gratitude de Delphes par une manifestation particulièrre de sollicitude, faite en son nom par Tytillos de Néapolis. On remarquera que cet intermédiaire n'est pas qualifié d'envoyé du roi, d'ambassadeur : nous croissons volontiers que Tytillos était un personnage important sur la côte de Thrace, où il avait des relations d'amitié avec Lotys, et surtout des relations d'affaires avec le pays Edryse. Cela s'expliquerait si un Macédonien ait été nommé préfet, à l'instar de Menœdes à Sérès, ou d'Amyno, ou de Mesembria, d'être auprès d'Apollon pythien, l'interprète des sentiments du monarque Thrace; Néapolis personnellement — il était le port de Philippe — était la ville macédonienne la plus proche du royaume Edryse. Tytillos est un nom nouveau peut-être Macédonien. Païfōs, ou Païfōs ou Païfōs, est un nom thrace, le même peut-être que celui de Phéses le roi de Thrace, le gendre, le fils de la muse Terpsichore et du fleuve Styx, dont nous n'aurions connu jusqu'ici que le nom hellénisé, c'est à dire déformé, depuis l'époque de l'épopée. Ce nom semble avoir été difficile à transcrire : on le trouve écrit Païfōs dans une inscription hellénique d'Hermopolis (SLH XX p. 126 col. II 1-8).

ΑΚΑΔΗΜΙΑ

ΑΟΗΝΩΝ

